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ATA N.º 12/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 13 DE MARÇO DE 2017 

 

Aos treze dias do mês de março do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António 

José Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, 

Vice-Presidente, Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, 

Pedro Miguel Carvalho Maldonado Freitas, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos 

Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a 

seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.--------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. ----------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. -----------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: ----------------------------------------  

 ------------------- 1) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia 

unifamiliar, na Rua do Campo da Bola, em Geraldes, apresentado por Miguel Ângelo Franco 

Sousa Santos – Pelouro do Urbanismo; -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de licenciamento para legalização de estabelecimento de comércio 

e/ou serviços, sito Rua D. Luís de Ataíde, em Peniche, apresentado pela Fábrica da Igreja 

Paroquial da Freguesia de Nossa Senhora da Ajuda de Peniche – Pelouro do Urbanismo; -------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento para alteração e legalização de estabelecimento de 

comércio e/ou serviços, sito na Travessa do Lagar, n.os 4 e 6, em Peniche, apresentado por Filipe 

Manuel da Conceição Garcia – Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar, 

sita na Rua dos Arneiros, n.º 28, em Geraldes, apresentado por Filipe Alexandre Sousa Santos 

– Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para substituição de cobertura em moradia, sita na 

Rua dos Fetais, n.º 32, nos Casais Brancos, apresentado por Moisés de Jesus da Silva Cardadeiro 

– Pelouro do Urbanismo; -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para alteração de loteamento urbano, sito no Alto 

Veríssimo, apresentado por Paulo Jorge Coelho Faroleiro – Pelouro do Urbanismo; -------------  

 ------------------- 7) Ajuste direto para aquisição de serviços para avaliação de cinco bens 

imóveis, sitos no concelho de Peniche – Pelouro do Planeamento; ----------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de informação sobre a viabilidade de concessão de exploração de 

depósitos minerais de caulino, face à abrangência por Reserva Ecológica Nacional, apresentado 

pela Direção-Geral de Energia e Geologia – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética; --------  

 ------------------- 9) Pedido de licenciamento para demolição de edifício existente e construção 

de moradia unifamiliar com três pisos, para o prédio sito na Rua da Saudade, n.º 6, em Peniche, 

apresentado por Luís António Fidalgo Tormenta – Pelouro do Urbanismo; ------------------------  

 ------------------- 10) Pedido de licenciamento para construção de edifício de habitação, 

comércio e/ou serviços, para o prédio sito na Avenida do Mar, n.os 8 e 9, e Rua Vasco da Gama, 

n.os 33 a 37, em Peniche, apresentado por António José Franco Correia Neves – Pelouro do 

Urbanismo;------------ ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Pedido de licenciamento para recuperação e ampliação de moradia 

unifamiliar, sita na Estrada dos Casais, n.º 14, em Ferrel, apresentado por Paulo Jorge da Silva 
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Galvão – Pelouro do Urbanismo; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas e implantação 

de um parque de estacionamento para os comerciantes do Largo D. Pedro V, na Rua Garrett e 

na Rua Salvador Franco, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -----------------------------------------  

 ------------------- 13) Reserva de lugares de estacionamento, na Rua Marquês de Pombal, em 

Peniche, requerida pela Acompanha - Cooperativa de Solidariedade Social, CRL – Pelouro da 

Solidariedade Social; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas, na Rua 

António da Conceição Bento, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -----------------------------------  

 ------------------- 15) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas, na Avenida 

do Porto de Pesca, em Peniche – Pelouro do Trânsito; -------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Reserva de lugar de estacionamento para pessoas com mobilidade 

reduzida, na Avenida Papa Paulo VI, em Peniche – Pelouro do Trânsito; --------------------------  

 ------------------- 17) Anulação de reserva de lugares de estacionamento, na Rua Cruz das 

Almas, em Peniche – Pelouro do Trânsito; ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Sinalização vertical e horizontal na Rua do Forte da Luz, em Peniche – 

Pelouro do Trânsito;  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção definitiva das 

obras de urbanização de uma operação de loteamento, sita junto à Avenida da Liberdade, na 

Serra d'El-Rei, promovida por Luís Jacinto dos Santos – Pelouro das Obras Municipais; --------  

 ----------------- Património municipal: ---------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Aquisição de um prédio, designado por Forno da Cal, sito na Rua Pai 

Cavaleiro, na Serra d’El-Rei – Pelouro de Ligação às Freguesias; -----------------------------------  

 ------------------- 21) Aquisição de três frações autónomas de um prédio urbano, sito na Avenida 

do Mar e Rua Vasco da Gama, em Peniche – Pelouro das Finanças; --------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Emissão de bilhetes de ingresso no Museu Municipal de Peniche – Pelouro 

da Cultura;------------ ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: --------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Alteração da tipologia de licença de táxi, requerida pela empresa Auto 

Táxis Papôa, L.da – Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------  

 ------------------- 24) Averbamento de novo veículo em licença de táxi, requerido pela empresa 

António Cândido, L.da – Pelouro das Atividades Económicas; ---------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Atribuição de apoio logístico às candidaturas submetidas na 1.ª fase de 

apoio às atividades regulares, que decorrem durante o mês de março – Pelouro do 

Associativismo;------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Atribuição de apoio à Associação de Natação do Distrito de Leiria, para a 

realização de um Curso Grau I - Monitor/Treinador de Natação – Pelouro das Atividades 

Económicas;---------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:--------------------------------------------  

 ------------------- 27) Ocupação de espaço público com uma banca para a realização de peditório 

para angariação de fundos, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela 

Renascer - Associação Cristã de Reabilitação, Ação Social e Cultura, com isenção de taxas – 

Pelouro das Atividades Económicas;----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Branco & Anunciação, L.da – Pelouro 

das Atividades Económicas; --------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 29) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das 

Atividades Económicas; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de 

trabalho a termo resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, 

referentes ao mês de fevereiro de 2017 – Pelouro das Finanças; -------------------------------------  

 ----------------- Diversos:-------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade 

Intermunicipal do Oeste – Pelouro das Finanças; -------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura; -------------------------------------  

 ------------------- 33) Centro de Canoagem do Oeste – Pelouro do Planeamento. -------------------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. -----------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta minutos, 

encontrando-se na sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche.  

Os senhores Vereadores Cristina Leitão e Filipe Sales, do Partido Social Democrata, só 

participaram na reunião até às vinte horas, tendo saído após a votação do ponto dezoito da 

ordem do dia, pelo que não participaram na apreciação e votação dos pontos dezanove a trinta 

e três da ordem do dia, a que correspondem as deliberações n.os 250/2017 a 264/2017. ----------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, e os senhores José Ribeiro 

Gonçalves e Rodrigo Lopes, Chefe de Divisão e Técnico Superior de Arquitetura da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um a onze da 

ordem do dia. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que o senhor Vereador Ângelo Miguel 

Ferreira Marques e a senhora Sandra Cristina Machado Matos, cidadã que se seguia na respetiva 

lista, comunicaram a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do 

artigo 78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala o cidadão 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhor Pedro Miguel Carvalho Maldonado 

Freitas, do Partido Socialista, conforme exarado no Edital n.º 52/2013, de 2 de setembro, 

emanado pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na sequência do ofício n.º 

1301547, datado de 28 de agosto de 2013, do Tribunal Judicial de Peniche, reconheceu a 

identidade e legitimidade do referido cidadão, pelo que este passou, de imediato, a participar 

na reunião, nos termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. --------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente, aprovada e assinada a ata n.º 7/2017, da reunião camarária realizada no passado 

dia 6 de fevereiro, tendo sido dispensada a sua leitura por o respetivo texto ter sido previamente 

distribuído pelos membros da Câmara. Apenas participaram na aprovação da ata os membros 

da Câmara Municipal que estiveram presentes na respetiva reunião, observando o n.º 3 do artigo 

34.º do Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 

de janeiro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi também presente a ata n.º 8/2017, da reunião camarária realizada no dia 13 de fevereiro de 

2017, mas não foi submetida a votação. ------------------------------------------------------------------  
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PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

O senhor Presidente deu a palavra aos cidadãos presentes que manifestaram intenção de intervir, 

apresentando-se de seguida, de forma sumária, nos termos do n.º 6 do artigo 49.º do Anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, os esclarecimentos que foram solicitados e as respostas 

dadas: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- João Maciel veio reclamar a conclusão das intervenções no terreno, de sua propriedade, sito 

na Rua Jangada de Pedra, em Peniche, do qual cedeu uma parte para benfeitorias. Solicitou o 

ponto de situação, relativamente à questão da reserva de lugar de estacionamento para cargas e 

descargas, junto às suas residenciais, em Peniche, chamando a atenção para o facto de, em frente 

ao restaurante Algamar, no Baleal, existirem espaços de estacionamento afetos a determinados 

veículos. Deu conta de uma outra situação de desigualdade no tratamento das situações, 

designadamente na colocação de um contador de água. O senhor Presidente da Câmara disse 

rejeitar em absoluto as afirmações de não equidade. Disse não ter conhecimento da situação, tal 

como foi apresentada. Disse julgar que o munícipe deveria estar a referir-se aos lugares de 

estacionamento para acesso de deficientes à praia, durante a época balnear, todavia, iria 

verificar a situação. Esclareceu que relativamente às intervenções na Rua Jangada de Pedra, já 

havia sido dito que o que foi acordado ficou concluído, contudo, poder-se-ia ir mais além, no 

sentido de melhorar. Solicitou ao senhor Vice-Presidente da Câmara que, em conjunto com os 

serviços, efetuassem uma avaliação à reposição prevista. Sobre a colocação do contador, disse 

que o Chefe de Gabinete de Apoio à Presidência iria tomar nota da situação para, em conjunto 

com o senhor Engenheiro João Raminhos, avaliarem e verificarem o que distingue uma situação 

da outra. O senhor Vereador Filipe Sales disse ficar incomodado com a presença do munícipe, 

no sentido da demora na resolução dos problemas das pessoas. Disse desconhecer, no concelho 

de Peniche, situações de conferência de lugar de estacionamento exclusivo. Esclareceu que os 

regulamentos devem ser dinâmicos e adaptáveis aos tempos modernos e que esta situação, em 

concreto, trata-se de uma alteração regulamentar. Reiterou a ideia de que a avença contratada 

com uma advogada, no sentido de rever regulamentos, não está a sortir efeitos. Relembrou as 

intervenções dos senhores Presidente e Vice-Presidente da Câmara, na última vez, em que o 

senhor João Maciel esteve presente em reunião de câmara, dizendo não entender, como é que, 

passadas cinco semanas, ainda não existe proposta para esta situação, uma vez que, não se trata 

de nada estrutural, mas sim da concretização de passeios. A senhora Vereadora Cristina Leitão 

disse que foi efetuada pelo senhor Engenheiro João Raminhos, uma informação relativamente 

a esta matéria dos contadores, que poderá ser disponibilizada ao senhor João Maciel. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que relativamente às obras, já foi assumido pelo Chefe da 

Divisão de Obras Municipais, que estão concluídas, no entanto, e face às questões colocadas 

pelo senhor João Maciel, disse que iria ser verificado se alguma situação não estava bem, para 

correção. Disse estar a ser trabalhada, uma proposta de aquisição do terreno, que não é 

propriedade do Município, de alinhamentos e de execução de passeios, para, oportunamente, 

ser presente à Câmara Municipal. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que a situação 

apresentada já é recorrente e solicitou uma informação escrita, relativamente aos compromissos 

da Câmara e ao que está concretizado, na Rua Jangada de Pedra, para poderem ter uma ideia 

mais concreta. Referiu que já havia dado conta da situação de lugares de estacionamento no 

Baleal que continham matrículas de viaturas. Voltou a referir a necessidade da Câmara voltar a 

debater a questão de introdução de alterações ao regulamento, que enquadrassem este tipo de 

pedidos. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que o sinal existente junto ao restaurante 

Algamar foi colocado pelo proprietário, no contexto da atribuição de alguns lugares de 

estacionamento, às diversas conceções ali existentes, na medida em que, na época balnear era 
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impossível estacionarem, proprietário e colaboradores, junto ao estabelecimento. ----------------   

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: -------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 7 de março, procedeu à assinatura do acordo celebrado com a EDP Distribuição 

relativamente à iluminação LED. Deu conta de que os trabalhos tiveram início, no dia 13 de 

março. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 7 de março, participou na conferência “Energias Renováveis Oceânicas: Uma 

Estratégia Industrial e Exportadora” que decorreu em Lisboa, na Gare Marítima de Alcântara, 

organizada pelo Ministério do Mar, e que contou com a presença da senhora Ministra. Foi 

apresentado o estado de arte relativamente às energias renováveis oceânicas com referência, 

àquilo que se desenvolve em Peniche nesta área. -------------------------------------------------------  

- No dia 7 de março, no âmbito do Salão Internacional do Setor Alimentar e Bebidas (SISAB), 

participou na ação desenvolvida pela Docapesca, de apresentação dos seus produtos e da 

atividade que tem vindo a desenvolver, particularmente na promoção dos produtos da pesca. --  

- No dia 7 de março, reuniu-se com a senhora Presidente do Centro de Ciência Viva, Rosália 

Vargas, a propósito da localização para implantação do centro. --------------------------------------  

- No dia 8 de março, participou na ação de promoção do Oeste desenvolvida no SISAB, com 

presença física de 12 empresas da Região que tiveram, este ano, a oportunidade de mostrar os 

seus produtos junto do mercado internacional. ----------------------------------------------------------  

- No dia 8 de março, participou na reunião do grupo de trabalho, por si coordenado, no âmbito 

da Fórum Oceano - Jovens ao Mar, para preparação de um conjunto de iniciativas de promoção 

da literacia para o mar, nomeadamente, Business2sea e Ocean Meeting. ---------------------------  

- No dia 9 de março, esteve presente no Conselho Intermunicipal da Oestecim. -------------------  

- No dia 9 de março, participou numa reunião, na Direção Geral do Património Cultual (DGPC), 

a propósito de dois processos, que se encontram para apreciação da Câmara Municipal, 

nomeadamente, do senhor Luís Tormenta e José Neves. ----------------------------------------------  

- No dia 9 e março, participou na reunião do grupo consultivo para a Fortaleza de Peniche. ----  

- No dia 9 de março, na Escola Secundária de Peniche, participou numa ação desenvolvida pelo 

Centro de Formação de Professores do Oeste, que contou com a presença do senhor Padre Vítor 

Melícias, sobre a questão dos refugiados. Felicitou o senhor padre pelo contributo, bem como 

a Escola secundária de Peniche e o Centro de Formação de Professores do Oeste. ----------------  

- No dia 10 de março, reuniu-se com a senhora Secretária de Estado da Ciência, Tecnologia e 

Ensino Superior, a propósito do Centro de Conhecimento do Mar. ----------------------------------  

- No dia 11 de março, participou, como orador convidado, no congresso da Federação 

Portuguesa de Remo, onde foi dado conhecimento daquilo que, no quadro das atividades 

relacionadas com o mar, tem vindo a ser desenvolvido, em Peniche. Disse ter sido um momento, 

também, para debate, e para tentar encontrar novos caminhos, para as questões da náutica e do 

desporto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de março, a convite da Fórum Estuante, participou na sessão do 25.º aniversário da 

Missão Paz em Timor – Missão Lusitânia Expresso. ---------------------------------------------------  

- No dia 12 de março, participou na sessão educativa do Dia Internacional da Mulher, que 
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decorreu no Lugar da Estrada e com uma coorganização bastante alargada. Renovou as 

felicitações dirigidas pessoalmente, à Associação Mão Amiga, Sporting Clube da Estrada, 

Juntas de Freguesia e às associações e coletividades que se envolveram para que se pudesse 

celebrar o Dia Internacional da Mulher, e reforçou o reconhecimento efetuado às mulheres 

homenageadas. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 13 de março, esteve presente na conferência de imprensa, que se realizou na 

Comunidade Intermunicipal, onde foi apresentada a iniciativa Oeste Jovem 2017, que conta 

com a participação de doze municípios do Oeste e da Oestecim: Alcobaça, Alenquer, Arruda 

dos Vinhos, Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, Lourinhã, Nazaré, Óbidos, Peniche, Sobral 

de Monte Agraço e Torres Vedras. Deixou uma palavra de felicitação a todos os municípios 

envolvidos, que permitem que, em cada concelho, possam existir iniciativas onde jovens de 

todo o Oeste podem, de forma organizada, participar. -------------------------------------------------    

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 6 a 13 de março do 

corrente ano: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ 

reuniões: 

- Na reunião do Grupo Consultivo sobre a Fortaleza de Peniche;  

- Na reunião do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde. Nesta reunião 

foi apresentada a análise de Resultados da Avaliação referente ao 1º período do ano letivo e 

feita a apreciação dos resultados de Execução do Plano Anual de Atividades com respetivo 

ponto de situação orçamental do Agrupamento e procedeu-se à eleição da Comissão 

Permanente de Acompanhamento para eleição do Diretor;  

- Na reunião sobre a reabertura da Secção Destacada dos Bombeiros Voluntários de Peniche 

na vila de Serra D'El Rei;  

- Na visita às obras de construção do edifício que irá acolher o futuro Centro Interpretativo-

Museu de Serra D’El Rei;  

- Nas comemorações do Dia Internacional da Mulher, na vila de Serra D'El-Rei.  

- Nas iniciativas do18.º Aniversário da Associação de Motociclismo de Peniche. Parabeniza os 

sócios fundadores, a atual Direção, respetivos órgãos sociais e a toda a comunidade Motard. 

- Na celebração dos 25 anos da Região Demarcada de Aguardente Vínica de Qualidade com 

a Denominação de Origem Controlada (DOC) "Lourinhã". Produzida na única região 

demarcada de aguardente Vínica do País, a par de Cognac e Armagnac em França. Estiveram 

presentes nesta iniciativa, operadores, a CVR Lisboa, agentes comerciais, Presidentes de 

Câmara e Presidentes de Junta da Região Demarcada do Oeste, os Investigadores, as 

Associações Promocionais, na Quinta do Rol – Lourinhã;  

- Na reunião de equipa sobre a iniciativa “As Rendas de Bilros vão à Escola”, agendada para 

o dia 15 de março, no Pavilhão da E.B. 2.3 D. Luís de Ataíde. Esta iniciativa contará, pela 

primeira vez com o envolvimento dos estabelecimentos de educação pré-escolar, alcançando, 

assim, a maior participação da comunidade escolar de sempre, desde o ano de 2010. Dar conta 

que a iniciativa “As Rendas de Bilros vão à Escola” vai estar em destaque no programa da 

RTP 1,”Agora Nós”, amanhã dia 14, sendo por isso, uma mais-valia para a divulgação 

nacional do evento;  

Dar conta que foi realizado mais um investimento nas Piscinas Municipais, através da 

instalação de um sistema de produção e acumulação de água quente sanitária (AQS), com base 

em dois depósitos com a capacidade unitária de 1509 Lts (anterior 800 lts), garantindo uma 

capacidade de resposta em situações de "pico". Esta solução garante ainda uma maior 

versatilidade, com a opção na utilização de apenas um depósito em caso de manutenção do 
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outro.Com a instalação de um sistema de controlo de temperatura constante, consegue-se 

garantir uma poupança na ordem dos 40% de energia (gás) comparativamente ao anterior 

sistema. 

Enaltecer a iniciativa do “Peniche a Correr” pela participação na prova Internacional Meia 

Maratona de Roma. Ao todo, participaram 36 atletas e alguns acompanhantes que levaram o 

nome de Peniche além-fronteiras.» -----------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez referência ao Workshop sobre Dependência Física, Intelectual e Psicológica e 

Deficiências, desenvolvido com os vários parceiros do Conselho Local da Ação Social, tal 

como outros, no âmbito da elaboração do Plano de Desenvolvimento Social de Peniche. -------  

- Referiu a comemoração do Dia Internacional da Mulher, no âmbito da população sénior, que 

se realizou no Hotel Pinhalmar, com a colaboração dos alunos da Escola de Hotelaria Cenintel. 

A iniciativa contou com a presença de duas fadistas, Cristina Luz e Soraia Carvalho e de duas 

senhoras, que construíram um poema e o leram. Deixou uma palavra de agradecimento a todos 

que, de uma forma voluntária, se envolveram nesta iniciativa. ---------------------------------------  

- Reuniu-se com a Organização da Semana da Juventude, que decorrerá de 3 a 8 de abril, com 

atividades muito centradas nos hábitos de vida saudáveis. --------------------------------------------  

- A convite da Associação D. Inês de Castro, esteve presente no jantar de comemoração do Dia 

Internacional da Mulher. Deixou uma palavra, à Associação a Serrana e Associação Recreativa, 

Cultural e Desportiva de Ferrel pelas festividades realizadas, dirigidas à mulher. Salientou o 

dinamismo do associativismo, face à comemoração destes dias. -------------------------------------  

- Esteve presente numa sessão de fado, a convite do Centro Social Cultural e Recreativo da 

Amoreira, que veio na sequência da participação dos técnicos e auxiliares, na formação do 

Fórum dos Cuidadores. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu a comemoração do Dia Internacional da Mulher e salientou a forma como as diversas 

associações se envolveram, que fez com que todo o concelho estivesse presente, considerando 

uma referência, em termos municipais. Disse julgar importante dar continuidade a atividade 

que a Associação Mão Amiga e o Sporting Clube da Estrada lançaram. ----------------------------  

- Referiu a conferência de imprensa decorrida no dia 13 de março, na Oestecim, salientando o 

início do Oeste Jovem. --------------------------------------------------------------------------------------         

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Prestou homenagem à Associação Mão Amiga e às entidades que com ela organizaram a 

comemoração do Dia Internacional da Mulher, que se realizou no Lugar da Estrada. ------------  

- Deixou uma palavra ao Peniche a Correr, pelo arrojo que tem tido nas suas intervenções 

desportivas, nomeadamente na deslocação que fizeram a Roma, para participarem numa prova 

de atletismo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 7 de março, esteve presente na reunião do Conselho Geral da Escola Secundária de 

Peniche. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou o ponto de situação relativamente à reunião com a Patrimonium, a propósito da 

celebração do protocolo, uma vez que, quando se falou no assunto foi apelada alguma urgência 

relativamente a esta matéria. O senhor Presidente da Câmara disse ainda não ter reunido com 

a Patrimonium e que contava fazer o agendamento da mesma, no da seguinte. --------------------    

- Chamou a atenção para a necessidade de discussão e tomada de decisão relativamente ao 

regulamento dos horários dos estabelecimentos comerciais. O senhor Presidente da Câmara 

disse que não queria que fosse assacada a responsabilidade à Assessora Jurídica na área do 
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procedimento administrativo e atividade regulamentar, Dr.ª Ana Cláudia Guedes, uma vez que, 

tem desenvolvido o seu trabalho. Esclareceu que esta situação deriva das dificuldades que tem 

tido, em ultrapassar algumas dúvidas relativamente a esta matéria. ----------------------------------  

- Relativamente à questão do encerramento da agência da Caixa Geral de Depósitos, na 

Atouguia da Baleia, disse julgar que deveria haver intervenção num nível político mais forte, 

na medida em que, o envio da carta, de forma isolada, não será suficiente para demover a 

Administração da CGD da decisão tomada. Sugeriu que a Câmara Municipal, na pessoa do 

senhor Presidente da Câmara, solicitasse à Caixa Geral de Depósitos, ao nível em que estas 

decisões são tomadas, uma reunião para se abordar esta questão. O senhor Presidente da 

Câmara deu conta de que, com base na sensibilidade captada e com as sugestões dadas, foi 

enviado o ofício ao senhor Presidente da Caixa Geral de Depósitos, que também contemplou a 

solicitação de uma reunião urgente com o administrador que tenha a seu cargo este pelouro. ---  

- Questionou se é intenção da Câmara fazer uma candidatura para o espaço onde se encontram 

os fornos romanos ou se pretende realizar alguma intervenção naquela zona da cidade e qual o 

grau dessa intervenção. O senhor Presidente da Câmara deu conta da existência de um estudo 

de enquadramento para os fornos romanos, e disse que, em simultâneo, tem continuado a ser 

desenvolvido trabalho, nomeadamente sobre a tipificação das ânforas. Solicitou à senhora 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro que solicitasse ao Técnico Superior de 

Arqueologia o envio, a todos os membros da Câmara, do artigo, recentemente publicado, com 

o reconhecimento deste tipo de ânforas, com tipificação própria. Esclareceu que a musealização 

dos fornos é uma pretensão. --------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou qual o ponto de situação relativamente às obras da Praça Jacob Rodrigues Pereira, 

se estão de acordo com o cronograma previsto e se, corresponde à verdade a informação, de 

que os nove táxis não cabem no espaço, a eles destinado. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

disse que o cronograma previsto está a ser cumprido. Relativamente à questão dos táxis, disse 

que o que está efetuado no local tem a ver com o projeto aprovado, quarenta e cinco metros 

para as nove viaturas, onde cabem todas. Sobre a situação colocada após a execução do trabalho, 

de aumentar em meio metro o espaço de estacionamento para cada viatura, disse não ter sido 

previsto nem haver espaço para tal, todavia, poderiam ser efetuadas as correções necessárias 

em obra, para minimizar o impacto do problema. -------------------------------------------------------      

- Disse ter recebido uma relação sobre o trabalho precário, e sobre isso questionou, se os 

procedimentos, de acordo com a lei geral do trabalho em funções públicas, foram qualificados 

quanto à sua modalidade e de que forma, se os trabalhadores temporários ao serviço do 

Município dispõem de horário e local de trabalho, estão sujeitos às ordens e instruções dos 

dirigentes municipais e de eleitos e aos registos automáticos de tempo de trabalho. Solicitou 

que nesta informação fosse efetuado o desdobramento do valor contratual de cada 

procedimento. Disse não estar em causa as pessoas contratadas por esta solução, mas sim a 

apreciação, do ponto de vista político, se esta é a opção mais correta, e relativamente aos custos, 

verificar se é mais vantajoso para a autarquia que os procedimentos sejam desta forma ou 

através de contrato de trabalho em funções públicas, a termo resolutivo certo. O senhor 

Presidente da Câmara disse que todas as decisões são tomadas num quadro de legalidade que 

é colocado. Disse estar a sofrer-se as consequências da redução, muito significativa, de recursos 

humanos nas mais diversas áreas, e por isso as colocações efetuadas foram efetuadas num 

quadro de necessidade. A senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

esclareceu que o trabalho temporário não tem sido usado como alternativa aos contratos a 

termo. Recorrer ao trabalho temporário, faz com que não hajam interrupções no desempenho 

de determinada função, até que estejam reunidas as condições para desenvolver o processo para 

contratar a termo, o que demora, normalmente, cerca de seis meses. Uma vez que, a relação dos 

trabalhadores é com a empresa de trabalho temporário, e este tipo de trabalho tem determinadas 
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premissas, disse não haver registos de picagem, nem subordinação, apenas articulação. ---------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos de pesar, já endereçados. ------------------------------------------------------  

- Deixou uma palavra de apreço e de reconhecimento, ao grupo Peniche a Correr, saudando o 

espirito comunitário que se vai gerando na sociedade, para além do companheirismo e 

entreajuda que se regista neste grupo. ---------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente no 19.º aniversário da Associação de Motociclismo de Peniche. ----------------  

- Esteve presente na homenagem à mulher de Peniche promovida pela Associação Mão Amiga, 

no Centro de Eventos do Lugar da Estrada, deixando uma palavra de apreço ao associativismo 

no Lugar da Estrada, bem como à Associação Mão Amiga. -------------------------------------------  

- Disse não ter tido oportunidade de estar presente na iniciativa, que teve como objetivo 

distinguir e homenagear as mulheres de Peniche, promovida pela Patrimonium, no Clube 

Recreativo Penichense, deixando uma palavra de reconhecimento e de apreço à Associação, 

pelo sucesso da iniciativa. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Tendo em conta a premência que se impõe numa decisão sobre os apoios financeiros a 

conceder às festas do concelho, propôs a realização de uma reunião, ainda, na semana a 

decorrer, por forma a deliberar sobre esses mesmos apoios. O senhor Presidente da Câmara 

disse não ter disponibilidade para realizar uma reunião, durante a corrente semana e porque, 

ainda, não tem o enquadramento total, em termos de apoios, disse que incluiria o assunto na 

próxima reunião de câmara, independentemente do estado de maturidade em que o assunto se 

encontre. O senhor Vereador Filipe Sales disse compreender a indisponibilidade, contudo, não 

se demitindo das suas responsabilidades, reiterou a sensibilidade que tem, relativamente às 

consequências que, a não tomada de decisão possa trazer para as organizações das festas, não 

querendo ser responsável por uma tardia decisão, que possa hipotecar algumas contratações, 

etc., reiterando a sua proposta. O senhor Presidente da Câmara informou, uma vez mais, não 

ter condições, nem disponibilidade para tal, rejeitando qualquer tipo de responsabilidade. O 

senhor Vereador Jorge Gonçalves, relativamente a esta matéria, disse já ter levantado a questão 

de se tomar uma decisão e que não se sentia responsável por não o fazer, uma vez que, depende 

do senhor Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------  

Questionou se já se realizou a reunião com a Associação Patrimonium, e como é que correu. --  

- Disse ser inconcebível, que em março de 2017, ainda não se tenham apurado as 

responsabilidades relativamente ao caso exposto pela munícipe Edite Leitão, em julho de 2016. 

O senhor Presidente da Câmara disse que, em sede do Conselho de Administração dos SMAS, 

apreciariam o assunto, que, posteriormente seria presente a reunião de câmara. O senhor 

Vereador Filipe Sales disse ser inconcebível que os membros do Conselho de Administração 

dos SMAS não tenham tido acesso aos elementos existentes sobre o assunto. ---------------------  

- Questionou relativamente à operacionalidade da eclusa. O senhor Presidente da Câmara 

disse que durante a semana, iria confirmar a data da reunião a realizar com a Administração da 

Docapesca. Disse ter estado com o senhor Secretário de Estado das Pescas, que tem esta tutela, 

no sentido de verificar alguns aspetos que, do ponto de vista político possam carecer de 

validação e compromisso. Deu, uma vez mais, informação que um dos membro da 

Administração da Docapesca tem estado a acompanhar o assunto, e que terá encontrado uma 

solução para superar as causas das avarias. --------------------------------------------------------------  

- Disse que o Campo da República tem sido uma fragilidade, já abordada por todos, em diversas 

circunstâncias, sobre a falta de acessibilidades. Questionou quando é que seria expectável que 

se tivesse o Campo da República, um lugar acessível. O senhor Presidente da Câmara 

solicitou aos serviços que se incluísse na ordem de trabalhos, da próxima reunião de câmara, o 

plano das acessibilidades no Campo da República, nomeadamente os projetos e soluções que 
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foram gizados, para se poder fazer o ponto de situação. -----------------------------------------------   

- Sobre o Parque de Autocaravanas no Casal Moinho, questionou se seria possível augurar-se 

que, antes do verão, este estivesse concluído e a funcionar, reforçando, uma vez mais, a dupla 

dimensão que terá este parque, designadamente, dotar a Associação do Casal Moinho, de uma 

forma de subsistência e dinamização da própria Associação e resolver o problema existente 

com as autocaravanas. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse já ter informado que o 

procedimento tinha sido efetuado e entregue a uma empresa para fazer os projetos de 

especialidade, que, a qualquer momento, poderão estar disponíveis. O senhor Vereador Filipe 

Sales solicitou esclarecimento relativamente ao prazo de execução. O senhor Vice-Presidente 

da Câmara disse que, no momento, não tinha informação que esclarecesse o senhor Vereador, 

e que iria verificar. O senhor Vereador Filipe Sales disse que, esta era só uma questão de 

previsão de resolução do problema, ou seja, pretendia saber se conseguiria ter-se o problema 

resolvido no verão. O senhor Presidente da Câmara disse que na próxima reunião de câmara 

o senhor Vice-Presidente da Câmara apresentaria informação sobre a questão colocada. --------  

- Questionou para quando a objetivação da decisão tomada, relativamente à proposta de 

delimitação/ordenamento do estacionamento e respetiva circulação automóvel, na Papôa. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara disse que esta intervenção estaria sujeita à conclusão de 

um grupo de obras, tais como, a do Cruzeiro Manuelino da localidade de Coimbrã, do Parque 

de Campismo Municipal, etc. O senhor Presidente da Câmara informou que a delimitação 

tem que ter acompanhamento arqueológico. -------------------------------------------------------------  

- Deu nota de lhe chegarem vários relatos, dando conta da existência de muitos ratos e baratas, 

em alguns equipamentos coletivos, não municipais, porque no exterior destes equipamentos, 

também existem. Disse ser importante ter-se a noção da gravidade desta questão de saúde 

pública e que tem tudo a ver com a cadeia e disponibilidade alimentar existente, fruto da falta 

de consciência ecológica e do modelo de recolha de resíduos existente. Referiu que, 

simultaneamente, às ações de sensibilização que devem ser levadas a cabo, é importante que a 

Câmara Municipal tenha monitorizada a comunidade de ratos. Questionou que processos de 

desratização e de desbaratização estão, neste momento, em curso, da responsabilidade da 

autarquia. O senhor Presidente da Câmara solicitou ao senhor Vice-Presidente da Câmara 

uma informação sobre o que está contratualizado e que tem sido efetuado, neste domínio. 

Sugeriu que os detentores, proprietários destes equipamentos comuniquem aos serviços, 

informação concreta sobre a situação, para que se possa acioná-los.---------------------------------    

- Referiu, uma vez mais, as intervenções do Largo 5 de Outubro, D. Pedro V e Rua José Estevão, 

que provocaram uma desorganização no estacionamento, na questão das acessibilidades, uma 

vez que a zona se tornou inibidora a pessoas com mobilidade reduzida e a obrigação de 

relocalização de alguns espaços de comércio. Disse julgar que esta matéria deve ser abordada 

com humildade, na medida em que pode ser necessário fazer-se uma reversão na intervenção 

que ali foi levada a cabo. O senhor Presidente da Câmara demarcou-se completamente 

relativamente às questões colocadas. Disse que as intervenções são no sentido da valorização 

dos espaços e que qualquer reversão, não é no momento, o que pretendem fazer. -----------------  

- Questionou ao senhor Presidente da Câmara quais as medidas que iria tomar, durante a semana 

decorrente, relativamente ao processo de arrendamento da Nau dos Corvos, tendo em conta o 

prazo estipulado para a regularização da situação. O senhor Presidente da Câmara disse que 

a empresa foi notificada e que, apesar dos confrontos sistemáticos com a situação, a empresa 

continua, deliberadamente, sem cumprir. A senhora Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro deu conta de ter sido enviada uma notificação com um ultimato 

para o pagamento, acompanhado de um plano de pagamentos, que não foi cumprido, uma vez 

que terminava o prazo no dia 8 do corrente mês. Disse estar a ser preparada, de acordo com as 

indicações da Dr.ª Ana Cláudia Guedes, Assessora Jurídica na área do procedimento 
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administrativo e atividade regulamentar, uma proposta, para ser presente à Câmara, de execução 

da dívida e para acionar a garantia bancária. Referiu a dúvida que havia relativamente à 

incompatibilidade de princípio, ou seja, a manutenção ou não do funcionamento do 

estabelecimento, mesmo não havendo cumprimento. O senhor Vereador Filipe Sales disse que 

o incumpridor não era o senhor Presidente da Câmara nem a restante Câmara, todavia, disse 

haver negligência na gestão daquilo que é de todos, ao deixar que a dívida se tornasse tão 

avolumada. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que, para quem demorou tanto tempo a 

atuar, determinou um prazo muito curto para cumprimento da notificação. O senhor Presidente 

da Câmara disse que os caminhos possíveis seriam apresentados em reunião de câmara para 

poderem ser validados. A senhora Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

esclareceu que o que seria pago, até ao dia 8 de março, seria o equivalente a um mês normal. --     

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Solicitou o ponto de situação relativamente às concessões da Prageira. O senhor Presidente 

da Câmara disse não ter qualquer informação adicional. ---------------------------------------------  

- Solicitou ao senhor Presidente da Câmara que especificasse quais as matérias abordadas na 

reunião que efetuou com alguns moradores da Ilha do Baleal e com a Comissão de Festas de 

Santo Estevão. Questionou se houve alguma abordagem sobre a ermida e área envolvente, 

dizendo que deveria revisitar-se essa matéria, uma vez que, é necessário haver uma solução 

para aquele espaço, antes do início do verão. O senhor Presidente da Câmara disse que seria 

presente a reunião de câmara, uma proposta que contemplava todas as abordagens e sugestões 

efetuadas na reunião que teve, para que fosse possível encontrar-se uma solução. ----------------  

- Questionou se estão concluídas as situações que se encontravam pendentes relativamente à 

avaliação de imóveis municipais. O senhor Presidente da Câmara disse que esse assunto fazia 

parte da ordem de trabalhos para aquele dia.-------------------------------------------------------------    

- Solicitou o ponto de situação relativamente ao processo da Regueira do Poço. O senhor 

Presidente da Câmara disse não conseguir contactar com o advogado responsável pelo 

assunto, e por isso, teria que, possivelmente, contactar com o munícipe que efetuou a vedação. 

A senhora Vereadora Cristina Leitão disse que o facto de não se ter conseguido gerir este 

dossier, no tempo certo, impedirá que a Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, realize, neste 

mandato, a pretensão que possui há muitos anos, de ligação da zona da Fonte Gótica à Estrada 

Nacional. O senhor Presidente da Câmara rejeitou, em absoluto, que qualquer 

responsabilidade seja assacada à Câmara. ----------------------------------------------------------------  

- Disse ter vindo a abordar, nas últimas semanas, a matéria relativa ao centro de recolha animal, 

e deu conta do contacto efetuado por uma munícipe, a propósito dos diversos contactos que 

efetuou com a Câmara e das cartas que enviou ao senhor Presidente da Câmara, sobre a forma 

como os animais e as boxes eram lavadas. Disse constar que as boxes eram lavadas com os 

animais no seu interior, uma vez que não existe um espaço exterior para os animais estarem. 

Informou de que a munícipe, também lhe deu conta de nunca ter obtido resposta às 

preocupações apresentadas. Reafirmou a urgência de se trabalhar as medidas a adotar 

relativamente à questão do centro de recolha de animais. Solicitou brevidade em encontrar-se 

soluções, a serem apresentadas à Câmara Municipal, transmitindo a insatisfação das pessoas 

relativamente a esta matéria, na medida em que, a Câmara não cumpre com as regras, leis e 

questões básicas, como esta das lavagens. Disse ter conhecimento que o centro se encontra 

sobrelotado e da existência de mais do que um animal, no interior das boxes. O senhor 

Presidente da Câmara deu conta de ter agendado uma reunião com a Direção Geral de 

Alimentação e Veterinária, para o dia 30 de março, no sentido de se falar sobre os 

enquadramentos possíveis para este assunto. ------------------------------------------------------------  

- Solicitou que se avaliasse o pedido efetuado pela senhora Emília Lúcia Sim, em junho de 2016 
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com um reforço em novembro do mesmo ano, de permuta de uma habitação, sita no Bairro de 

Santa Maria, bloco 30, 2.º esquerdo, para a n.º 18 da Rua das Flores, que se encontra vaga, 

tendo em conta a sua condição de saúde, que não lhe permitem morar num segundo andar. A 

senhora Vereadora Clara Abrantes esclareceu que, sendo proprietária da habitação e não 

arrendatária, resta-lhe fazer a venda da mesma e adquirir uma outra habitação, não havendo 

hipótese de troca. Disse que foi dado conhecimento da situação, à munícipe.  ---------------------    

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: -----------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia unifamiliar, 

na Rua do Campo da Bola, em Geraldes, apresentado por Miguel Ângelo Franco Sousa 

Santos – Pelouro do Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 232/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---  

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 

16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, 

apresentado em nome de Miguel Ângelo Franco Sousa Santos, no dia 16 de dezembro de 2016, 

referente à viabilidade para construção de moradia unifamiliar, a implantar no prédio urbano, 

sito na Rua do Campo da Bola, lugar de Geraldes, freguesia de Atouguia da Baleia, nas 

condições constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datado de 

1 de março de 2017, ficando o projeto a apresentar sujeito ao regime de licenciamento 

administrativo, nos termos do RJUE.» (Doc.137 DPGU R1061/16) ---------------------------------  

 

2) Pedido de licenciamento para legalização de estabelecimento de comércio e/ou serviços, 

sito Rua D. Luís de Ataíde, em Peniche, apresentado pela Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de Nossa Senhora da Ajuda de Peniche – Pelouro do Urbanismo: -------------------  
Deliberação n.º 233/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---  

«Reconhecer a isenção de licenciamento ou de controlo prévio previsto no Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), para o pedido de legalização de 

estabelecimento de comércio e/ou serviços, sito na Rua D. Luís de Ataíde, em Peniche, 

apresentado em nome de Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Nossa Senhora da 

Ajuda, no dia 10 de novembro de 2016.» -----------------------------------------------------------------  

Deliberado, ainda, aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, apresentada 

verbalmente, para isenção total do pagamento das taxas regulamentares, atendendo à 

informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 7 de março 

de 2017. (Doc.138 DPGU 171/16) ------------------------------------------------------------------------  

 

3) Pedido de licenciamento para alteração e legalização de estabelecimento de comércio e/ou 

serviços, sito na Travessa do Lagar, n.os 4 e 6, em Peniche, apresentado por Filipe Manuel 

da Conceição Garcia – Pelouro do Urbanismo: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 234/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente ao pedido de licenciamento para alteração e legalização de estabelecimento 
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de comércio e/ou serviços, sito na Travessa do Lagar, n.os 4 e 6, em Peniche, apresentado por 

Filipe Manuel da Conceição Garcia. (DPGU 192/16) --------------------------------------------------  

 

4) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de moradia unifamiliar, sita na Rua 

dos Arneiros, n.º 28, em Geraldes, apresentado por Filipe Alexandre Sousa Santos – Pelouro 

do Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 235/2017: O Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

apresentou o processo referente ao pedido de licenciamento para alteração e ampliação de 

moradia unifamiliar, sita na Rua dos Arneiros, n.º 28, em Geraldes, apresentado por Filipe 

Alexandre Sousa Santos, dizendo que todo o corpo da garagem é em terraço, a seguir à moradia, 

colado à estrema para o arruamento e não seguindo o polígono de implantação estabelecido 

anteriormente, propondo a Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que o projeto seja 

revisto de modo a criar um afastamento à lateral, em três metros. Submetido a votação, não 

havendo votos contra nem abstenções, o senhor Presidente da Câmara concluiu que foi 

aprovado nos termos propostos pelos serviços. (DPGU 194/16) -------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para substituição de cobertura em moradia, sita na Rua dos 

Fetais, n.º 32, nos Casais Brancos, apresentado por Moisés de Jesus da Silva Cardadeiro – 

Pelouro do Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 236/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto 

no n.º 3, do artigo 20.º e n.º 1, do artigo 23.º, do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, 

na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento para substituição de 

cobertura em moradia, sita na Rua dos Fetais, n.º 32, no lugar de Casais Brancos, freguesia 

de Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Moisés de Jesus da Silva Cardadeiro, no dia 

30 de janeiro, de 2017, tendo em conta o parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 7 de março de 2017.» (Doc.139 DPGU 17/17) ------------------  

 

6) Pedido de licenciamento para alteração de loteamento urbano, sito no Alto Veríssimo, 

apresentado por Paulo Jorge Coelho Faroleiro – Pelouro do Urbanismo: -----------------------  
Deliberação n.º 237/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

referente ao pedido de licenciamento para alteração de loteamento urbano, sito no Alto 

Veríssimo, apresentado por Paulo Jorge Coelho Faroleiro, na próxima reunião da Câmara 

Municipal. (DPGU L14/92) --------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Ajuste direto para aquisição de serviços para avaliação de cinco bens imóveis, sitos no 

concelho de Peniche – Pelouro do Planeamento: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 238/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

referente ao ajuste direto para aquisição de serviços para avaliação de cinco bens imóveis, sitos 

no concelho de Peniche, na próxima reunião da Câmara Municipal. --------------------------------  

Deliberado, ainda, aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, apresentada 

verbalmente, para que não se aplique a penalidade prevista no artigo 12.º do caderno de 

encargos da aquisição de serviços, no valor de 105,00 euros, pelo atraso de 6 dias na entrega 

dos relatórios de avaliação, considerando válida a justificação apresentada pelo adjudicatário. 

(DAF 2/17 – Aprov.) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

8) Pedido de informação sobre a viabilidade de concessão de exploração de depósitos 

minerais de caulino, face à abrangência por Reserva Ecológica Nacional, apresentado pela 
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Direção-Geral de Energia e Geologia – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética: ----------  
Deliberação n.º 239/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara referente ao pedido de informação sobre a viabilidade de concessão de exploração 

de depósitos minerais de caulino, face à abrangência por Reserva Ecológica Nacional, 

apresentado pela Direção-Geral de Energia e Geologia. (NIPG 11/14) ------------------------------  

 

9) Pedido de licenciamento para demolição de edifício existente e construção de moradia 

unifamiliar com três pisos, para o prédio sito na Rua da Saudade, n.º 6, em Peniche, 

apresentado por Luís António Fidalgo Tormenta – Pelouro do Urbanismo: ---------------------  
Deliberação n.º 240/2017: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor, dos senhores 

Vereadores do Partido Social Democrata e do Partido Socialista, e três votos contra, dos 

membros da Câmara Municipal eleitos pela Coligação Democrática Unitária, aprovar a 

proposta da senhora Vereadora Cristina Leitão, apresentada verbalmente, para que a Câmara 

Municipal encomende um parecer à Ordem dos Arquitetos. ------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara solicitou à senhora Vereadora Cristina Leitão, como autora da 

proposta aprovada, que explicite, por escrito, qual o sentido da questão que vai ser colocada à 

Ordem dos Arquitetos. (DPGU 115/16) ------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que na sequência da abordagem efetuada na reunião de 

câmara, foi proposto à Direção Geral do Património Cultural, adiante designada por DGPC, 

uma nova metodologia, em termos de relacionamento, de modo a que pudesse haver uma forma 

mais clara e concertada da apreciação deste tipo de projetos. Deu conta, através da leitura de 

um e-mail, enviado pelo titular do processo, da impossibilidade deste, estar presente na reunião 

com a DGPC. Fez uma leitura do esclarecimento efetuado pela DGPC, relativamente a este 

assunto, elaborado na sequência da reunião realizada. Referiu a complexidade deste assunto e 

a importância de se tomar uma decisão que salvaguarde todos os aspetos e que contribua para 

a valorização daquele espaço. Disse estar absolutamente concordante com o que foi transmitido 

pelos serviços na primeira abordagem efetuada ao assunto. O senhor Arquiteto Ribeiro 

Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, acrescentou que foi bem 

focado, na reunião com a DGPC, o que o Plano Diretor Municipal (PDM) de Peniche refere 

relativamente à avaliação de imóveis em zonas históricas, nomeadamente, que qualquer 

demolição deve ser devidamente justificada. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que 

relativamente àquilo que é proposto e tendo em conta a visita efetuada ao local, verificou que, 

de facto, existem prédios com diferentes dimensões. Disse fazer todo o sentido que se aprove a 

solução referida pelo senhor Presidente da Câmara, que considera ser uma solução bastante 

equilibrada. Referiu que a filosofia de aprovação deveria ser, pelo menos durante este mandato, 

igual para todo aquele miolo histórico. O senhor Vereador Jorge Gonçalves lamentou o facto 

do requerente não ter conseguido estar presente na reunião com a DGPC. Disse que a questão 

de fundo neste processo é, se há ou não violação do PDM e que, caso não existam dúvidas 

disso, a Câmara Municipal está impedida de aprovar uma solução deste tipo. A Senhora 

Vereadora Cristina Leitão disse não haver um critério claro relativamente a esta matéria, 

porque, se houvesse, estariam todos muito confiantes na tomada de decisão. Referiu ser 

importante definir-se o que se pretende para o miolo histórico da cidade, continuar a fazer a 

gestão urbanística desta zona, conforme as circunstâncias de cada processo ou uniformizar estes 

quarteirões que apresentam algumas especificidades. O senhor Presidente da Câmara disse 

haver uma componente que tem a ver com a questão do PDM que tem sido uma baliza, contudo 

poder-se-á, em sede de revisão do PDM, ser tidos em conta alguns dos aspetos que se têm vindo 

a colocar. Disse não ter qualquer dúvida que a solução dos dois pisos é a que, de uma forma 

mais perene, pode dar um enquadramento mais interessante e respeitador. A senhora Vereadora 

Cristina Leitão disse não esperar outra coisa da revisão do PDM. Sugeriu que o senhor 
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Presidente da Câmara visualizasse no Google Maps o quarteirão em questão. O senhor 

Presidente da Câmara questionou se os antecedentes que existem são a melhor solução. A 

senhora Vereadora Cristina Leitão disse não serem a melhor solução, mas que existem. Por 

surgirem todas estas dúvidas propôs que se encomendasse um parecer à Ordem dos Arquitetos. 

O senhor Vereador Filipe Sales manifestou o seu desconforto e incómodo por, no dia 21 de 

novembro de 2016, quando foi discutido o assunto, pela primeira vez, lhe parecer que as 

reticências existentes prendiam-se com a falta de uma fundamentação para a demolição do 

edificado existente e não com qualquer violação ao PDM. No dia 12 de dezembro, reunião onde 

foi apresentado um novo parecer, já eram referidas outras questões. Disse não ter percebido 

qual o objetivo das reuniões com a DGPC, uma vez que, esta já se havia pronunciado sobre o 

assunto e a Câmara também. Tendo em conta o parecer ora em apreço, disse não restar outra 

possibilidade, senão indeferir o pedido de licenciamento em causa, nas condições apresentadas. 

Questionou o que lhes poderia acontecer se aprovassem o pedido nas condições em que era 

presente, no dia 21 de novembro. O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística disse julgar que o último parecer emitido dava resposta ao 

que foi exposto pelo senhor Vereador. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que os 

requerentes não podem ser prejudicados, relativamente às suas pretensões, pelas dúvidas 

existentes. Acompanhou o raciocínio efetuado pelo senhor Vereador Filipe Sales relativamente 

à aprovação, desde que se tivesse em conta que era necessária uma justificação de ordem 

técnico-social para a demolição do edifício e estaria, com certeza, a violar-se o PDM. 

Relembrou a situação do Vale do Grou, em que Direção Regional de Ambiente e Ordenamento 

do Território certificou a localização da empresa Valgroubetão, naquele espaço, tendo-se 

verificado, aquando da apresentação do projeto na Câmara, que o mesmo violava o PDM, pelo 

que não foi aprovado. Disse que, no caso de não ser violado o PDM, podem haver soluções 

diferentes, do ponto de vista de decisão, tendo em conta as questões de estética, volumes, etc. 

O senhor Vereador Pedro Freitas disse que o memorando da DGPC não lhe suscita qualquer 

tipo de dúvida, uma vez que, o parecer emitido pela DGPC é vinculativo, no caso de ser 

desfavorável, e se for favorável ficará sujeito a outro tipo de disposições e condicionamentos, 

como o PDM. Disse que, antes de se analisar o que se pode construir naquele local, tem de 

existir uma fundamentação para a demolição, situação que conflitua com o PDM existente. O 

senhor Presidente da Câmara propôs que, com base no parecer dos serviços se votasse, 

favorável ou desfavoravelmente, a proposta de indeferimento. O senhor Vereador Jorge 

Gonçalves disse que votaria o assunto se na nova informação dos serviços estivesse claro que 

o projeto viola o PDM, e em que artigos. Disse ter que se ter uniformidade de critérios nas 

tomadas de decisão. O senhor Arquiteto Ribeiro Gonçalves, Chefe da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística, disse que o último parecer é inequívoco relativamente à situação 

apresentada. A senhora Vereadora Cristina Leitão questionou porque é que não se opta pela 

uniformização do volume total do quarteirão, quando são situações que não têm só um piso, 

dando exemplos de situações em que isto foi efetuado, e na sua opinião, bem. Reiterou a sua 

proposta de se ouvir a Ordem dos Arquitetos relativamente a esta situação. Disse custar-lhe 

muito ver uma cidade que não se renova nunca, por não se ter os meios para a renovar. O senhor 

Vereador Pedro Freitas disse que os artigos referidos na fundamentação não são inequívocos 

e que concorda com o senhor Vereador Jorge Gonçalves quando diz que, é fundamental que 

esta decisão fosse inequivocamente explícita quanto às razões da sua fundamentação, não se 

considerando por isso, esclarecido. O senhor Presidente da Câmara considera que, ao acolher 

a proposta da senhora Vereadora Cristina Leitão, está a desprestigiar-se os serviços e a 

capacidade que estes têm demonstrado relativamente a esta matéria. O senhor Vereador Filipe 

Sales disse não admitir a insinuação de que o objetivo da proposta apresentada pela senhora 

Vereadora Cristina Leitão seja destratar os técnicos do Município. Referiu que, em nada a 
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proposta apresentada, pretende beliscar a competência dos técnicos, pedindo ao senhor 

Presidente da Câmara que, em abono da coerência e da verdade, não pessoalizasse a proposta, 

como um ataque aos técnicos. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse julgar que, ao não 

se considerar a opinião do senhor arquiteto, estão a menosprezar-se as suas competências. -----   

 

10) Pedido de licenciamento para construção de edifício de habitação, comércio e/ou 

serviços, para o prédio sito na Avenida do Mar, n.os 8 e 9, e Rua Vasco da Gama, n.os 33 a 

37, em Peniche, apresentado por António José Franco Correia Neves – Pelouro do 

Urbanismo: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 241/2017: O senhor Presidente deu conhecimento à Câmara Municipal da 

reunião realizada na Direção-Geral do Património Cultural, em 9 de março de 2017, referente 

ao pedido de licenciamento para construção de edifício de habitação, comércio e/ou serviços, 

para o prédio sito na Avenida do Mar, n.os 8 e 9, e Rua Vasco da Gama, n.os 33 a 37, em Peniche, 

apresentado por António José Franco Correia Neves. (DPGU 145/16) ------------------------------  

 

11) Pedido de licenciamento para recuperação e ampliação de moradia unifamiliar, sita na 

Estrada dos Casais, n.º 14, em Ferrel, apresentado por Paulo Jorge da Silva Galvão – Pelouro 

do Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 242/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei 

n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de 

licenciamento para recuperação e ampliação de moradia unifamiliar, sita na Estrada dos 

casais, n.º 14, lugar e freguesia de Ferrel, apresentado em nome de Paulo Jorge da Silva 

Galvão, no dia 2 de novembro de 2016, nas condições do parecer da Divisão de Gestão 

Urbanística e Ordenamento (DPGU), datado de 7 de março de 2017. Os Projetos de 

especialidades deverão ser apresentados no prazo de 6 meses, conforme dispõe o n.º 4, do 

artigo 20.º, do diploma acima referido.» -----------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação 

deste assunto. (Doc.140 DPGU 165/16) ------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

12) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas e implantação de um 

parque de estacionamento para os comerciantes do Largo D. Pedro V, na Rua Garrett e na 

Rua Salvador Franco, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 243/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 3 de março de 2017, referente à reserva de lugar de 

estacionamento para cargas e descargas e implantação de um parque de estacionamento para os 

comerciantes do Largo D. Pedro V, na Rua Garrett e na Rua Salvador Franco, em Peniche. 

(NIPG 17961/16) ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Reserva de lugares de estacionamento, na Rua Marquês de Pombal, em Peniche, 

requerida pela Acompanha - Cooperativa de Solidariedade Social, CRL – Pelouro da 

Solidariedade Social: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 244/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 
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fevereiro, anexa-se proposta de reserva de lugares estacionamento, de acordo com o 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 

1 de outubro, na sua atual redação, na Rua Marquês de Pombal, em Peniche, e propõe-se à 

Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar 

pelos Serviços Municipais.» --------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales disse que queria aproveitar a oportunidade para reforçar um 

assunto que já tem sido abordado, sobretudo pelo senhor Vereador Jorge Gonçalves, que se 

prende com a alternativa aos lugares de estacionamento que têm desaparecido do centro da 

cidade, o que penaliza o comércio local. Acrescentou que, sem pôr em causa o trabalho 

meritório da instituição e a pertinência que tem a reserva destes três lugares de estacionamento, 

é importante que a Câmara Municipal tenha a noção de que, do ponto de vista do comércio local 

da zona, esta é mais uma medida que o penaliza, pelo que gostaria de reforçar a necessidade de 

se encontrarem alternativas para os lugares de estacionamento que têm desaparecido no centro 

da cidade. (Doc.141 NIPG 20067/16) ---------------------------------------------------------------------  

 

14) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas, na Rua António da 

Conceição Bento, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 245/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor 

Vice-Presidente da Câmara, datada de 3 de março de 2017, referente à reserva de lugar de 

estacionamento para cargas e descargas, na Rua António da Conceição Bento, em Peniche. 

(NIPG 715/17) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Reserva de lugar de estacionamento para cargas e descargas, na Avenida do Porto de 

Pesca, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 246/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, anexa-se proposta de reserva de estacionamento para cargas e descargas, de acordo 

com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-

A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, na Avenida do Porto de Pesca, em Peniche, e 

propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras 

a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.142 NIPG 3313/17) ------------------------------------  

 

16) Reserva de lugar de estacionamento para pessoas com mobilidade reduzida, na Avenida 

Papa Paulo VI, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 247/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, anexa-se proposta de reserva de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade reduzida, de acordo com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo 

Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, na Avenida Papa 

Paulo VI, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação 

e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.143 NIPG 3314/17) ------  

 

17) Anulação de reserva de lugares de estacionamento, na Rua Cruz das Almas, em Peniche 

– Pelouro do Trânsito: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 248/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 
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Câmara, datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, anexa-se proposta de anulação de reserva de estacionamento, de acordo com o 

Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 

1 de outubro, na sua atual redação, na Rua Crus das Almas, em frente aos n.os 37 e 31, em 

Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização 

das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.144 NIPG 731/17) -------------------------  

 

18) Sinalização vertical e horizontal na Rua do Forte da Luz, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 249/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de 

fevereiro, anexa-se proposta de implantação de sinalização vertical e horizontal, de acordo 

com o Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-

A/98, de 1 de outubro, na sua atual redação, na Rua do Forte da Luz, em Peniche, e propõe-se 

à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar 

pelos Serviços Municipais.» (Doc.145 NIPG 17685/16) -----------------------------------------------  

 

Por terem saído da reunião, os senhores Vereadores Cristina Leitão e Filipe Sales não 

participaram na apreciação e votação dos assuntos que se seguem. ----------------------------------  

 

19) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção definitiva das obras de 

urbanização de uma operação de loteamento, sita junto à Avenida da Liberdade, na Serra 

d'El-Rei, promovida por Luís Jacinto dos Santos – Pelouro das Obras Municipais: -----------  
Deliberação n.º 250/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 26 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia 

do original em pasta anexa ao livro de atas:--------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 3 artigo 87.º do RJUE (Regime Jurídico de Urbanização e 

Edificação), anexa-se proposta de nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção 

definitiva das obras de urbanização do processo de loteamento supramencionado e propõe-se 

à Câmara Municipal a nomeação da comissão e notificar o promotor, nos termos do n.º 2 do 

artigo 87.º do RJUE (Regime Jurídico de Urbanização e Edificação), conforme a informação 

dos serviços.» (Doc.146 NIPG 2453/17) -----------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

20) Aquisição de um prédio, designado por Forno da Cal, sito na Rua Pai Cavaleiro, na 

Serra d’El-Rei – Pelouro de Ligação às Freguesias: -------------------------------------------------  
Deliberação n.º 251/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 9 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Dr. Rui Venâncio, de 4 de dezembro de 2015, da qual se 

conclui estar perante um imóvel de grande significância cultural e local, que deve ser 

preservado e valorizado. 

Considerado que está previsto nas Grandes Opções do Plano – Orçamento e Plano Plurianual 

de Investimentos para o ano de 2017, projeto 2017/I/6, o valor de 10 000 € para o efeito. 
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Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea g) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, manifeste a intenção de 

adquirir o prédio inscrito sob o artigo 564 na matriz predial urbana da freguesia da Serra 

d´El-Rei, designado de “Forno de Cal”, a Maria Jesus da Mata Leal e Edmundo dos Santos 

Rodrigues – Cabeça de Casal da Herança de, e desenvolva o procedimento para avaliação 

oficial do referido prédio.» (Doc.147 NIPG 18630/15) ------------------------------------------------  

 

21) Aquisição de três frações autónomas de um prédio urbano, sito na Avenida do Mar e 

Rua Vasco da Gama, em Peniche – Pelouro das Finanças: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 252/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 6 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Tendo em conta que a Câmara Municipal de Peniche, na sua reunião de 12 de março de 

2001, deliberou adquirir 3 frações autónomas do prédio, sito na Avenida do Mar e Rua Vasco 

da Gama, em Peniche, à data inscrito sob o artigo 1418, da matriz predial urbana da 

freguesia de São Pedro, atualmente inscrito sob o artigo 2464, da matriz predial urbana da 

freguesia de Peniche, e descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 

368, identificadas pela letra “B”, correspondente ao 1.º andar esquerdo, pela letra “C”, 

correspondente ao 2.ª andar esquerdo, e pela letra “D”, correspondente ao 3.º andar 

esquerdo, no valor de 349 158,53 €, em regime de locação financeira. 

E considerando que já foi efetuado o pagamento da última renda da referida locação 

financeira à Caixa Leasing e Factoring – Instituição Financeira de Crédito, S.A. cujo valor 

residual é 6983,17 €. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea g) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, exerça o direito de opção 

de compra, nos termos estipulados no contrato de locação financeira celebrado com a Caixa 

Leasing e Factoring – Instituição Financeira de Crédito, S.A., o qual tem por objeto os 

imóveis: 

Frações autónomas designadas pelas letras B, C e D, do prédio urbano situado na Avenida 

do Mar e Rua Vasco da Gama, Freguesia de Peniche, Concelho de Peniche, descrito na 

Conservatória Registo Predial de Peniche sob a ficha número 368 da mencionada freguesia; 

E conceda ao Presidente da Câmara Municipal de Peniche, António José Correia, os mais 

amplos poderes para concretização da operação.» (Doc.148 NIPG 3372/17) -------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

22) Emissão de bilhetes de ingresso no Museu Municipal de Peniche – Pelouro da Cultura: 
Deliberação n.º 253/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 9 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a necessidade da emissão de Senhas de Cobrança para uso no Museu 

Municipal, conforme informação prestada pelo Técnico Superior de Coordenação e Cultura, 

datada de 7 de março de 2017, no uso da competência estabelecida na alínea ee) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que se autorize a 

emissão dos referidos títulos de coleta, conforme descriminado: 200 cadernetas, série D, 

numeradas de 01 a 200 (c/ 100 bilhetes cada) = 20 000 bilhetes numerados de 00001 a 20 000, 

com o valor unitário de € 1,60.» (Doc.149 NIPG 3373/17) -------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 
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23) Alteração da tipologia de licença de táxi, requerida pela empresa Auto Táxis Papôa, L.da 

– Pelouro das Atividades Económicas: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 254/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 1 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma Auto Táxis Papôa, L.da, por requerimento, datado de 18 

de janeiro de 2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos 

Órgãos Municipais, datada de 01.03.2017, proponho que se autorize a alteração da tipologia 

da licença de táxi N.º 11, passando de “veículo isento de distintivo” para “veículo de cor 

normal”, ao abrigo da competência definida no art.º 6 do Regulamento de Transportes 

Públicos de Aluguer em Veículos Automóveis Ligeiros de Passageiros do Município de 

Peniche, devendo o titular proceder à devida caracterização do veículo e posterior submissão 

a vistoria por parte dos respetivos serviços técnicos da Câmara Municipal.» (Doc.150 NIPG 

2928/17) -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

24) Averbamento de novo veículo em licença de táxi, requerido pela empresa António 

Cândido, L.da – Pelouro das Atividades Económicas:-------------------------------------------------  
Deliberação n.º 255/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 9 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma António Cândido, L.da, por requerimento, datado de 2 de 

fevereiro de 2017, e considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos 

Órgãos Municipais, datada de 09.03.2017, proponho que se autorize o averbamento na 

Licença de Táxi n.º 16.º, do novo veículo de marca Volkswagen Sharan, matrícula 98-25-PT, 

nos termos do art.º 6 do Regulamento de Transportes Públicos de Aluguer em Veículos 

Automóveis Ligeiros de Passageiros do Município de Peniche.» (Doc.151 NIPG 1535/17) -----  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

25) Atribuição de apoio logístico às candidaturas submetidas na 1.ª fase de apoio às 

atividades regulares, que decorrem durante o mês de março – Pelouro do Associativismo: ---  
Deliberação n.º 256/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 2 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica Sofia Gomes, datada de 1 de março de 2017, que se 

anexa, da qual decorre que, apesar de estar a decorrer o período de avaliação das 

candidaturas submetidas na 1.ª fase de apoio às atividades regulares, ao abrigo do 

Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo, há atividades incluídas nas candidaturas 

apresentadas que decorrem durante o mês de março. 

Considerando que algumas atividades terão início nos dias 8, 10 e 11 de março de 2017 e que 

a próxima reunião da Câmara Municipal ocorre no dia 13 de março.  

Considerando que há condições para conceder o apoio logístico solicitado.  

Sem prejuízo destas candidaturas serem consideradas na avaliação da 1.ª fase de apoio às 

atividades regulares, proponho: 

1) Que a Câmara Municipal ratifique o meu despacho, de 2 de março de 2016 (que se anexa), 

emitido no uso da prorrogativa prevista no n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, que autorizou conceder o apoio logístico para a realização das atividades 

a realizar pelas seguintes Associações e nos termos abaixo mencionados: 
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Associação Atividade 
Data de 

Início 

Data do 

Fim 

Quant. 

do apoio 

logístico 

Apoio Logístico 

Associação 

de Cultura e 

Recreio D. 

Inês de 

Castro 

Dia Mulher 08/03/2017  31,44 € 

4 Caixotes do lixo 

pequenos e 

respetivos sacos 

10 Vasos flores 

20 a 30 m Alcatifa 

Vermelha (não  

há) 

Serrana - 

ADCR 

Jantar do dia 

da Mulher 
08/03/2017  28,96 € 

10 Mesas 

20 Bancos 

Clube de 

Ténis de 

Peniche 

VIII Torneio 

Peniche Cup 
10/03/2017 12/03/2017 30,00 € 25 cadeiras 

Associação 

de 

Motociclismo 

de Peniche 

Comemoração 

do 19º 

Aniversário 

11/03/2017 12/03/2017 136,40 € 

12 mesas 

24 bancos  

2 estrados  

2 contentores do 

lixo  

6 caixotes do lixo  

20 sacos do lixo 

[100lt]  

1 Tenda 9x6 

 

2) Que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda o apoio logístico para a 

realização das atividades que irão decorrer durante o mês de março, a realizar pelas seguintes 

Associações e nos termos abaixo mencionados: 

Associação Atividade 
Data de 

Início 

Data do 

Fim 

Quant. 

do 

apoio 

logístico 

Apoio Logístico 

Centro Social 

do Pessoal da 

Câmara 

Municipal de 

Peniche 

Participação em 

Cerca de 10 

Provas de Pesca 

01/02/2017 31/07/2017 496,50 € 

10X - Isenção do 

pagamento da 

utilização da 

viatura mista c/9 

lugares  

Berlengas 

Bike Team 

Participação em 

Maratonas BTT 
Fevereiro Maio 248,25 € 

5x - Isenção do 

pagamento da 

utilização da 

carrinha mista de 

9 lugares, do 

pagamento das 

portagens e do 

pagamento de 

horas ao 
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Associação Atividade 
Data de 

Início 

Data do 

Fim 

Quant. 

do 

apoio 

logístico 

Apoio Logístico 

condutor 

PAC - 

Peniche 

Amigos 

Clube 

Torneio de 

Primavera - 

Petizes e 

Traquinas 

18/03/2017  132,00 € 
Pavilhão D. Luís 

Ataíde 

Sociedade 

Filarmónica 

União 

Primeiro de 

Dezembro  

1902 de 

Atouguia da 

Baleia 

Participação no 

encontro de 

Bandas - 

Manteigas 

25/03/2017  625,20 € 

1 Isenção do 

pagamento da 

utilização do 

Autocarro 

Municipal 

Centro Social 

do Pessoal da 

Câmara 

Municipal de 

Peniche 

Convívio de 

Pesca 

Desportiva de 

Mar 

26/03/2017  150,00 € 

1 Viatura de 

Caixa Aberta 

1 Viatura ligeira 

20 Baias 

3 Contentores de 

Lixo (grandes) 

4 Contentores de 

Lixo (pequenos) 

12 sacos p/ o lixo 

1 Estrado para 

troféus 

25 Mesas 

50 bancos 

4 Mesas de 

Plástico 

8 Cadeiras de 

Plástico 

2 Chapéus de Sol 

Associação 

de Estudantes 

da Escola 

Superior de 

Tecnologia 

do Mar 

Noite de Fados 31/03/2017  28,96 € 

1 Mesa 

10 Cadeiras 

Alcatifa 
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Associação Atividade 
Data de 

Início 

Data do 

Fim 

Quant. 

do 

apoio 

logístico 

Apoio Logístico 

Associação 

Humanitária 

dos 

Bombeiros 

Voluntários 

de Peniche 

5.ª Peregrinação 

Bombeiros 

Voluntários de 

Peniche 

31/03/2017 02/04/2017 35,32 € 

6 Mesas  

12 Bancos  

12 Latas conserva  

3 Guiões 

Municipais (não 

está disponível) 

2 Mesas 

(Doc.152 NIPG 3250/17) -----------------------------------------------------------------------------------  

 

26) Atribuição de apoio à Associação de Natação do Distrito de Leiria, para a realização de 

um Curso Grau I - Monitor/Treinador de Natação – Pelouro das Atividades Económicas: ---  
Deliberação n.º 257/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 7 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Considerando os e-mails da Associação de Natação do Distrito de Leiria, datados de 12 de 

dezembro de 2016 e de 7 de março de 2017, relativo à realização do Curso Grau I – 

Monitor/Treinador de Natação, em Peniche, proponho que a Câmara Municipal, no uso da 

competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, e nos termos do n.º 1 a) da Cláusula Segunda do Protocolo de Cooperação 

celebrado entre o Município de Peniche, a Federação Portuguesa de Natação e a Associação 

de Natação do Distrito de Leiria, no dia 3 de agosto de 2015, autorize que o Município 

disponibilize as instalações do Centro de Alto Rendimento, nos termos da informação n.º 6/17 

desse serviço, datada de 7 de março de 2017.» (Doc.153 NIPG 3482/17) --------------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

27) Ocupação de espaço público com uma banca para a realização de peditório para 

angariação de fundos, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela 

Renascer - Associação Cristã de Reabilitação, Ação Social e Cultura, com isenção de taxas 

– Pelouro das Atividades Económicas: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 258/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 9 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Renascer, por requerimento, datado de 01 de março de 2017, e 

considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, 

datada de 02 de março de 2017, proponho que se autorize a realização do solicitado peditório, 

nos termos da alínea d), do n.º 1 do Art.º 2.º do DL 87/99, de 19.3, bem como a ocupação do 

espaço público, nos termos dos artigos 22.º e 84.º do Regulamento de Publicidade e Ocupação 

do Espaço Público, para a realização da solicitada ação, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, 

nos dias 12 e 13 de abril e 18 e 19 de maio de 2017. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento 

de manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento 

de Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar Associação Renascer do pagamento de taxas 

pelos licenciamentos solicitados.» (Doc.154 NIPG 2940/17) -----------------------------------------  
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28) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Branco & Anunciação, L.da – Pelouro das 

Atividades Económicas: ------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 259/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara, datada de 9 de março de 2017, referente à ocupação de espaço público com uma 

esplanada fechada, na Praça Jacob Rodrigues Pereira, em Peniche, requerida pela empresa 

Branco & Anunciação, L.da. (NIPG 2708/17) ------------------------------------------------------------  

 

29) Ocupação de espaço público com uma esplanada fechada, na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, em Peniche, requerida pela empresa Aires e Perpétua, L.da – Pelouro das Atividades 

Económicas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 260/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 9 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela firma Aires & Perpétua, L.da, por requerimento recebido a 2 de 

março de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos 

Municipais, datada de 2 de março de 2017 , proponho nos termos da alínea a) do artigo 22.º 

do Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público, que a Câmara Municipal 

autorize a emissão de licença para ocupação do espaço público com uma esplanada fechada 

para apoio ao estabelecimento “Pastelaria Presidente”, sito na Praça Jacob Rodrigues 

Pereira, n.º 17, em Peniche, para o período de 1 de janeiro a 31 de dezembro de 2017, 

renovável automaticamente, conforme previsto na alínea a) do n.º 5 do artigo 26.º do 

Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público deste Município.» (Doc.155 

NIPG 3023/17) -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

30) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de trabalho a termo 

resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, referentes ao mês de 

fevereiro de 2017 – Pelouro das Finanças: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 271/2017: Por proposta do senhor Presidente da Câmara, a Câmara Municipal 

tomou conhecimento da lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de 

trabalho a termo resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, 

referentes ao mês de fevereiro de 2017. ------------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

31) Quotização/comparticipação do Município de Peniche na Comunidade Intermunicipal 

do Oeste – Pelouro das Finanças: ------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 262/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 3 de março de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------------------------  

«Considerando: 

- Que o Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, na sua reunião de 

9 de fevereiro de 2017, aprovou a 2.ª modificação ao Mapa de Quotizações/Comparticipações 

dos Municípios para 2017; 

- Que a alteração ao Mapa de Quotizações/ Comparticipações, no que concerne ao Município 

de Peniche, consiste numa redução do valor a comparticipar relativamente ao projeto “Regime 

Jurídico de Serviço Público de Transportes de Passageiros” e da introdução do projeto “Plano 
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Intermunicipal de adaptação às Alterações Climáticas”; 

- E que estas alterações resultam numa redução do valor global a comparticipar de 8595,16 €. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea s) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove e autorize o pagamento 

do mapa de quotizações/comparticipações do Município de Peniche na Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, conforme a Alteração ao Mapa de Quotização 2017 n.º 2, em anexo, 

aprovado pela Assembleia Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste, a 9 de 

fevereiro de 2017.» (Doc.156 NIPG 3247/17) -----------------------------------------------------------  

 

32) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 263/2017: O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento do ponto de 

situação do processo referente à Fortaleza de Peniche. -------------------------------------------------  

 

33) Centro de Canoagem do Oeste – Pelouro do Planeamento: ------------------------------------  
Deliberação n.º 264/2017: Deliberado apreciar a proposta referente ao Centro de Canoagem 

do Oeste na próxima reunião da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 265/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo 

um da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ---------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e quinze minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta 

e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. --------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 10 de abril de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. -------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


